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Isabel Díaz Ayuso es la presidenta de la Comunidad de Madrid.
La presidenta ha presentado la Estrategia de Discapacidad Horizonte 2028,
que cuenta con 316 medidas 
para mejorar la vida de las personas con discapacidad.
La Comunidad de Madrid va a invertir casi 5 mil millones de euros.

La presidenta ha destacado la importancia que tiene la vida de cada persona,
la autonomía y la posibilidad de vivir en plenitud.

Algunas medidas de la Estrategia de Discapacidad Horizonte 2028 
son las siguientes:

• La Comunidad de Madrid abrirá 2 nuevos centros base.

• Unificará en una sola cita todas las valoraciones 
de los niños entre 0 y 6 años. 
Además, renovará de forma automática el grado de discapacidad 
para reducir los trámites administrativos.

• Creará 54 aulas nuevas de educación especial 
para el próximo curso. 

• Continuará el programa de Metro,
que consiste en entrenar a las personas en el uso autónomo del Metro 
y así fomentar su independencia.

• Facilitará los trámites para solicitar la tarjeta de estacionamiento 
de vehículos con movilidad reducida.

• Creará la primera residencia pública para personas
con discapacidad intelectual en fase de envejecimiento prematuro.

• Reforzará el trabajo del facilitador judicial 
para garantizar el acceso en igualdad de condiciones a la justicia.

Isabel Díaz Ayuso 
presenta la Estrategia 
de Discapacidad Horizonte 2028
con 316 medidas para una atención 
más ágil y cercana
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La Comunidad de Madrid ha entregado los 10 Reconocimientos
que concede con motivo del Día Internacional de la Mujer.
Estos premios se llaman Reconocimientos 8 de marzo.

La entrega de premios fue en el edificio de la Real Casa de Correos
y lo presidió Isabel Diaz Ayuso,
que es la presidenta de la Comunidad de Madrid.

Las personas premiadas han sido:

• Carmen Guitérrez.
Carmen es ginecóloga en el Hospital 12 de Octubre.
Trata a mujeres víctimas de mutilación genital femenina. 
La mutilación o ablación genital femenina es el corte total, 
en parte o cualquier lesión de los genitales externos femeninos 
por motivos no médicos.

• Marta Huerta de Aza.
Marta es la primera mujer en hacer de árbitra 
en un partido de fútbol masculino en España.

• Paloma Carmona.
Paloma es madre de 15 hijos y abuela de 25 nietos. 
Su familia es la más numerosa de la Comunidad de Madrid.

• Hanan Serroukh.
Hanan tuvo que huir de su familia
porque se negó a casarse en un matrimonio concertado.
Un matrimonio concertado es un acuerdo para casar a dos personas
sin que estén de acuerdo.
Hanan trabaja con las fuerzas de seguridad 
para luchar contra el terrorismo.

• Santiago Lizarraga.
Santiago es ginecólogo en el Hospital Gregorio Marañón.
Ha trabajado durante 40 años como médico, profesor e investigador.

La Comunidad de Madrid 
ha entregado 10 premios
en los Reconocimientos 8 de marzo
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• Olga Viza.
Olga es una periodista que comenzó a trabajar 
en Televisión Española en el año 1978.
Ha contado los eventos deportivos más importantes desde entonces.

• Estefanía Unzu, conocida como Verdeliss.
Es una influencer que ha corrido
7 maratones en 7 días en todos los continentes.
Una influencer es una persona que influye 
en las costumbres de otras personas 
a través de las redes sociales.

• Fundación Astier Centro San José.
La entidad trabaja desde hace 130 años 
para que las mujeres con discapacidad intelectual
tengan una vida digna, plena y autónoma.
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La Comunidad de Madrid presentó hace 4 meses el Plan Regional contra las Drogas
que tiene 75 acciones y ya han cumplido 62 de ellas.

Miguel Ángel García Martín es el consejero de Presidencia, Justicia
y Administración Local.
El consejero ha mencionado la importancia de que los ayuntamientos 
y la Comunidad de Madrid 
estén unidos para mejorar la vida de los madrileños.

Dentro de las 75 acciones del Plan Regional contra las Drogas 
ya están en marcha, por ejemplo:

• El nuevo servicio telefónico 012 contra las drogas.

• Las campañas para informar a los jóvenes
en institutos públicos de los peligros de las drogas.

• Los talleres de prevención en más de 110 centros educativos 
para informar y evitar que los jóvenes consuman drogas
como el cannabis.

• Una encuesta sobre el consumo de drogas 
que han contestado más de mil personas.

La Comunidad de Madrid pone en marcha 
muchas de las medidas
de su Plan Regional contra las Drogas

55



La Comunidad de Madrid ofrece un programa de terapia asistida con perros 
a mujeres que han sido víctimas de violencia y sus hijos
para que se recuperen de las malas situaciones que han vivido.

Ana Dávila es la consejera de Familia, Juventud y Asuntos Sociales.
La consejera ha asistido a una de las sesiones.
Las sesiones duran una hora
y sirven para tratar de superar y expresar las emociones negativas.
Las sesiones son una vez a la semana durante 9 meses.

La consejera ha hablado de los beneficios del programa.
El programa empezó en el año 2023 y ha ayudado a 70 personas.

La Comunidad de Madrid 
ofrece terapia con perros 
a mujeres que han sido víctimas de violencia 
y a sus hijos 
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El personal de enfermería de los Centros de Salud 
valora la capacidad funcional de las personas mayores de 70 años.
Con esta valoración conocen su nivel de autonomía
para las tareas de la vida diaria como vestirse o comer.
Con los resultados de estas valoraciones, 
el personal de enfermería sabe si la persona tiene deterioradas
sus capacidades funcionales.

Además, hacen otras pruebas para detectar personas mayores frágiles, 
es decir, que están más débiles y tienen más riesgo de sufrir caídas.
Hacen estas pruebas midiendo la velocidad al caminar, el equilibrio
y la capacidad que tienen para levantarse de una silla.
Con los resultados hacen un plan de cuidados personalizado.

Los profesionales sanitarios recomiendan 
que las personas mayores de 70 años 
realicen estas revisiones cada pocos años.

La Atención Primaria de la Comunidad de Madrid ha sido una de las primeras
en crear este servicio en su Cartera de Servicios Estandarizados 
en el año 2018.

Los Centros de Atención Primaria 
tienen en cuenta el cuidado de la Salud 
de las personas mayores 
para promover un envejecimiento saludable 
y mejorar su calidad de vida
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Este documental recuerda el 40 aniversario de La Real Casa de Correos 
como sede del Gobierno Regional.
El documental cuenta la historia de este edificio
que está dentro de la Puerta del Sol de Madrid 
desde el siglo 18.

En el documental hay declaraciones de 3 personas importantes 
para la Comunidad de Madrid.
Estas personas son Joaquín Leguina, José Barrionuevo 
y Enrique Tierno Galván. 

En el documental también aparecen expresidentes de la Comunidad de Madrid, 
y hablan de la historia y lo que simboliza la Real casa de Correos.

Te animamos a ver el documental para conocer datos curiosos de este edificio
tan importante de la Comunidad de Madrid. 
Puedes ver el documental en la plataforma PlayMad.

La Comunidad de Madrid estrena un documental 
sobre el 40 Aniversario 
de la Real Casa de Correos 
como sede del Gobierno Regional
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Isabel Díaz Ayuso es la presidenta de la Comunidad de Madrid.
La presidenta ha anunciado que creará un centro de formación para el empleo
especializado en el sector farmacéutico 
en el municipio de Tres Cantos.

La presidenta ha anunciado esta noticia en una visita 
en el edificio de la multinacional GSK en Londres.
GSK es una empresa que busca mejorar la salud de las personas
y el planeta con proyectos nuevos. 
GSK es una compañía biofarmacéutica.
La biofarmacéutica fabrica fármacos a partir de organismos vivos, 
por ejemplo, humanos, animales, vegetales, hongos o microbios.
GSK va a invertir más de 4 millones de euros en estas instalaciones.

El centro de formación va a favorecer la investigación y la innovación 
de la industria farmacéutica.
También pondrán en marcha un nuevo laboratorio 
donde estudiarán enfermedades infecciosas, por ejemplo, 
la malaria o la tuberculosis.
Es el primer centro privado de estas características en España.

GSK lleva muchos años instalada en Tres Cantos 
y quieren reforzar sus instalaciones para seguir trabajando, 
por ejemplo, en sus investigaciones de organismos 
que provocan enfermedades.

Isabel Díaz Ayuso anuncia la puesta en marcha 
de un nuevo Centro de formación para el empleo 
especializado en el sector farmacéutico 
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Un facilitador es un profesional que presta apoyo 
a las personas con discapacidad intelectual en procesos judiciales. 

La Comunidad de Madrid es la primera comunidad autónoma 
que hizo una norma para que todas las personas con discapacidad 
que lo necesiten puedan tener el apoyo de un facilitador.
Esta norma es el Decreto 52/24, de 8 de mayo.
Esta norma está adaptada a lectura fácil
y puedes consultarla pinchando en este enlace.

Las personas con discapacidad intelectual:

• Tienen derecho a solicitar un facilitador.

• La administración de justicia de la Comunidad de Madrid 
se encarga de dar este servicio de forma gratuita.

Si necesitas más información ponte en contacto 
con la oficina de asistencia a víctimas.

Llama al teléfono 900 778 000
desde las 9 de la mañana hasta las 9 de la noche.

También puedes mandar un correo a: oavictimas@madrid.org

¿Sabías que...?

¿Sabes lo que es un facilitador?

https://www.comunidad.madrid/transparencia/sites/default/files/ckeditor/decreto_del_facilitador_final.pdf
mailto:oavictimas%40madrid.org?subject=
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Sara Lendinez es una profesional de Plena Inclusión Madrid.

Luis Salazar es una persona que ha utilizado un facilitador 
en un procedimiento judicial.

Entrevistador- Sara, ¿qué es un facilitador?

Sara-   Un facilitador es una persona que pone en marcha los apoyos necesarios
para que pueda haber una buena comunicación 
entre la administración de justicia y una persona con discapacidad. 
A eso le llamamos ajustes de procedimiento.
Damos los apoyos en cualquier situación, por ejemplo, 
tanto si la persona es víctima o acusada.
También en distintos tipos de procedimiento, por ejemplo, 
penal, administrativo o civil.

Entrevistador-  ¿Desde cuándo existe la figura del facilitador? 

Sara-   Hace unos años nos dimos cuenta 
de que las personas con discapacidad intelectual 
no accedían a la justicia en igualdad de condiciones
y en ocasiones no entendían lo que estaba pasando.
Por eso nos pusimos a trabajar en el desarrollo de una figura 
que es la del facilitador judicial 
y formamos a personas para ello.
La Comunidad de Madrid colaboró con nosotras 
y ha sido la primera región de España en crear una norma. 
Así, todas las personas con discapacidad intelectual 
tienen derecho a recibir un apoyo de un facilitador judicial de manera gratuita.

Entrevistador-  ¿Qué hace el facilitador?

Sara-   Lo primero que hace un facilitador es tener una entrevista 
con la persona con discapacidad intelectual 
y con otras personas de su entorno, si es necesario. 
De esta manera, detecta las necesidades que tiene la persona
 para enfrentarse a un procedimiento. 
Además, revisa los informes y toda la documentación.
El facilitador informa a las personas implicadas, por ejemplo, 
a los abogados y jueces, 
de cómo deben hacer las cosas para que la persona pueda entender, 
pero también para que pueda ser entendida. 

Entrevista con Sara Lendinez y Luis Salazar

¿Sabías que...?
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Sara-  El facilitador hace un informe de ajustes de procedimiento
y explica las cuestiones que tiene que adaptar 
para garantizar la comunicación y el entendimiento. 

El facilitador es una persona neutral 
y está presente en todo el procedimiento.  
Por ejemplo, su papel es muy importante en las exploraciones forenses
y en la recogida de documentación. 

Cuando la persona con discapacidad intelectual va al juzgado 
a recoger su sentencia, citación u otra comunicación 
es fundamental que comprenda lo que ocurre 
para que pueda ejercer sus derechos en igualdad de condiciones.

También hemos hablado con Luis Salazar.
Luis ha pasado por 2 procedimientos judiciales. 
En el primero, no tenía apoyo del facilitador judicial. 
Nadie se había dado cuenta de que Luis necesitaba apoyos 
para entender la situación.

Entrevistador-  Luis, ¿cómo fue el primer procedimiento sin facilitador?

Luis-   Todo fue muy complicado, todo iba muy deprisa
y estaba perdido.
El juicio fue muy complicado 
y no entendía el lenguaje que usaban.
No me da tiempo a entender nada. 
Estaba nervioso y solo quería salir corriendo.
Cuando no entendía las cosas no me atrevía a decirlo
y contestaba a todo que sí.

Entrevistador-  ¿Cómo fue el segundo procedimiento con facilitador?

Luis-   La segunda vez fue muy diferente. 
El abogado se dio cuenta de que no estaba entendiendo 
y solicitaron la colaboración de un facilitador. 
Pude entender las cosas y cuando no entendía me lo explicaban 
y ahí cambió mucho la cosa. 
Me pude defender bien y tomar decisiones 
porque ya sabía lo que me estaban contando.
Me explicaron todos los documentos que tuve que firmar 
porque los primeros que firmé no los entendía.
Fue un cambio radical en mi vida.
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